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<NOS AMA HASTA EL EXTREMO> AMOR FRATERNO
La oración del primer domingo de cuaresma decía así: al 
año más la santa cuaresma, te pedimos
misterios de nuestra redención para vivirlos con mayor intensidad. 

En la celebración del Jueves Santo se nos muestra todo el misterio 
de la redención del hombre por parte del Padr
encarnación del Hijo de Dios. 

Comprendéis lo que he hecho con vosotros, les dice a los apóstoles, 
pues si yo siendo el maestro os he lavado los pies, también vosotros 
debéis lavaros los pies los unos a los otros.

Lavar los pies era propio de los esclavos y esta es la dinámica de la 
salvación del hombre por parte de Dios:
que se hizo hombre tomando la condición de esclavo y pasando por uno de tanto.

El amor es entrega, no es un simple o profundo sentimiento que llega al otro por la palabra, 
requiere algo más, algo tangible la demostración concreta y experiencial, y Dios lo concretizó con 
la encarnación de su Hijo en la persona de Jesús de Nazaret y en
hasta el extremo,”  sabiendo Jesús que había llegado la hora de pasar de este mundo al Padre, 
habiendo amado a los suyos que estaban en el mundo, los amó hasta

 
La participación en la Eucaristía es participación de la misma dinámica del amor de Dios, de la vida 
Trinitaria: amor de entrega de servicio: ¿comprendéis  lo que yo he hecho con 
vosotros lo mismo. 
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<NOS AMA HASTA EL EXTREMO> AMOR FRATERNO
La oración del primer domingo de cuaresma decía así: al celebrar un 

pedimos Señor, profundizar en los 
misterios de nuestra redención para vivirlos con mayor intensidad.  

celebración del Jueves Santo se nos muestra todo el misterio 
de la redención del hombre por parte del Padre en Jesús de Nazaret 

Comprendéis lo que he hecho con vosotros, les dice a los apóstoles, 
pues si yo siendo el maestro os he lavado los pies, también vosotros 
debéis lavaros los pies los unos a los otros. 

opio de los esclavos y esta es la dinámica de la 
hombre por parte de Dios: Tanto amó Dios al mundo  

que se hizo hombre tomando la condición de esclavo y pasando por uno de tanto.

El amor es entrega, no es un simple o profundo sentimiento que llega al otro por la palabra, 
requiere algo más, algo tangible la demostración concreta y experiencial, y Dios lo concretizó con 
la encarnación de su Hijo en la persona de Jesús de Nazaret y en  Jesús de Nazaret se entrega 

sabiendo Jesús que había llegado la hora de pasar de este mundo al Padre, 
habiendo amado a los suyos que estaban en el mundo, los amó hasta el extremo

 

Jesús siguiendo la dinámica de amor del Padr
tangiblemente ese amor por el hombre no sólo lavando los pies 
sino quedándose con nosotros en la Eucaristía bajo una pequeña 
forma de pan, como diría nuestro padre san Francisco, por eso la 
Eucaristía es el sacramento del amor de Dios como
Padre, hijo y Espíritu Santo que lo hace posible.

La participación en la Eucaristía es participación de la misma dinámica del amor de Dios, de la vida 
Trinitaria: amor de entrega de servicio: ¿comprendéis  lo que yo he hecho con 
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<NOS AMA HASTA EL EXTREMO> AMOR FRATERNO 

 que se hizo hombre tomando la condición de esclavo y pasando por uno de tanto. 

El amor es entrega, no es un simple o profundo sentimiento que llega al otro por la palabra, 
requiere algo más, algo tangible la demostración concreta y experiencial, y Dios lo concretizó con 

Jesús de Nazaret se entrega 
sabiendo Jesús que había llegado la hora de pasar de este mundo al Padre, 

el extremo. 

Jesús siguiendo la dinámica de amor del Padre quiere mostrar 
tangiblemente ese amor por el hombre no sólo lavando los pies 
sino quedándose con nosotros en la Eucaristía bajo una pequeña 
forma de pan, como diría nuestro padre san Francisco, por eso la 
Eucaristía es el sacramento del amor de Dios como Trinidad, 
Padre, hijo y Espíritu Santo que lo hace posible. 

La participación en la Eucaristía es participación de la misma dinámica del amor de Dios, de la vida 
Trinitaria: amor de entrega de servicio: ¿comprendéis  lo que yo he hecho con vosotros?  Haced 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

porque los gestos, a veces, expresan más que las 
palabras. Y el gesto más importante de Jesús, en la
noche del Jueves Santo, es el lavatorio de los pies: 
un servicio propio de esclavos. Y es que Jesús 
quiere ser, no sólo maestro, hermano, amigo, sino 
esclavo nuestro. 

Cristo nos manifestó su amor con PROMESAS. Jesús nos promete la paz: “La paz os dejo, mi paz 
os doy”. Jesús nos promete la alegría: “Se alegrará vuestro corazón y nadie os quitará vuestra 
alegría”. 

Agradezcamos a Jesús todo lo que por 
nosotros ha hecho por AMOR y aprendamos 
de Él a amar, a comprender, a perdonar.

                             Paz y Bien   

                                                     MA. José

 

Más allá del lavado de los pies, está el amor al 
hermano, el servicio, la entrega, la misericordia 
que es amor y perdón y un largo etc. en el que la 
dinámica procedente de la Eucaristía debe estar 
presente en el cristiano para estar totalmente en 
comunión con el amor de Dios y encarnarlo en el 
quehacer diario. 

En ese quehacer diario que nos manifestó Cristo.

 

Por amor: acogía y perdonaba a los pecadores, 
curaba enfermos, ayudaba necesitados, defendió 
a la mujer adúltera, perdonó a sus propios 
verdugos. 
Cristo nos manifestó su amor con PALABRAS 
CARIÑOSAS: llama a sus discípulos “amigos, 
hijos”; les hace recomendaciones como un padre 
o una madre que se preocupan por sus
invita a vivir “unidos a Él”, como el sarmiento 
está unido a la vid. 

 

los gestos, a veces, expresan más que las 
más importante de Jesús, en la 

noche del Jueves Santo, es el lavatorio de los pies: 
un servicio propio de esclavos. Y es que Jesús 
quiere ser, no sólo maestro, hermano, amigo, sino 

Cristo nos manifestó su amor con PROMESAS. Jesús nos promete la paz: “La paz os dejo, mi paz 
os doy”. Jesús nos promete la alegría: “Se alegrará vuestro corazón y nadie os quitará vuestra 

Cristo nos manifestó su amor con GESTOS. 
Muchas veces en la vida acudimos a los gestos,

que por 
nosotros ha hecho por AMOR y aprendamos 
de Él a amar, a comprender, a perdonar. 

MA. José 

Más allá del lavado de los pies, está el amor al 
hermano, el servicio, la entrega, la misericordia 
que es amor y perdón y un largo etc. en el que la 
dinámica procedente de la Eucaristía debe estar 

l cristiano para estar totalmente en 
comunión con el amor de Dios y encarnarlo en el 

En ese quehacer diario que nos manifestó Cristo. 

Por amor: acogía y perdonaba a los pecadores, 
mos, ayudaba necesitados, defendió 

a la mujer adúltera, perdonó a sus propios 

Cristo nos manifestó su amor con PALABRAS 
CARIÑOSAS: llama a sus discípulos “amigos, 
hijos”; les hace recomendaciones como un padre 
o una madre que se preocupan por sus hijos; les 
invita a vivir “unidos a Él”, como el sarmiento 

Cristo nos manifestó su amor con PROMESAS. Jesús nos promete la paz: “La paz os dejo, mi paz 
os doy”. Jesús nos promete la alegría: “Se alegrará vuestro corazón y nadie os quitará vuestra 

 

Cristo nos manifestó su amor con GESTOS. 
Muchas veces en la vida acudimos a los gestos, 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

NUESTRAS FRATERNIDADES 

ALCÁZAR DE SAN JUAN 

 

ARENAS DE SAN PEDRO 

 

 

El 26 de febrero la fraternidad de Alcázar 
de San Juan celebró una merienda 
solidaria para ayudar a los damnificados 
por el terremoto que asoló los países de 
Turquía y Siria. La asistencia al salón del 
Convento de S. Francisco fue numerosa, 
y las aportaciones muy generosas, así 
como quien por diversas razones no 
pudieron asistir, dieron su donativo a las 
integrantes de la Junta Local.  

Este año la Fraternidad celebró el 18 de 
marzo, una Charla Cuaresmal con el 
título “Viviendo la fe en el mundo actual: 

El papel del cristianismo y su impacto en la sociedad” impartida por Diego Ortega Abengózar. En 
su ponencia nos hizo reflexionar sobre cómo vivir el cristianismo en la sociedad actual, y nos animó 
a ser valientes y a no desfallecer en nuestro compromiso de seguir a Jesucristo.                                        
Felicitó a la Orden Franciscana Secular por haberle dado esta oportunidad de compartir  esta tarde, 
en la cual se analizó el papel del cristianismo actual.  

HA MUERTO UN GRAN HOMBRE Y UN GRAN RELIGIOSO 
 

Martes, día 17 de enero de 2023, fallecimiento de Fr. Victorino Terradillos 
Ortega Ofm.  

Murió a las 19:30 h (7 y media de la tarde) en el Hospital 
Universitario Moncloa (Madrid) HLA (Hospitales Lavinia Asisa). 
 Después de haber sufrido una caída en diciembre, tras padecer un ictus 
cerebral: llevado inmediatamente al Hospital Ntra. Señora del Prado de 
Talavera de la Reina, no pudieron hacer nada y lo derivaron de inmediato al 
Hospital Virgen de la Misericordia de Toledo, donde permaneció tres 
semanas. No pudiendo hacer nada más por él, lo remitieron al Hospital  
Ntra. Sra. De Sonsoles de Ávila donde, viendo su estado de corazón muy debilitado le mandaron a 
Salamanca para hacerle una revisión. De vuelta a Ávila, le mandan a casa, (no pueden hacer nada por 
él). Sus hermanos franciscanos no se dan por vencidos y lo llevan a Madrid al Hospital Universitario 
Moncloa, donde le instalan un marcapasos, que da una cierta esperanza de recuperación, la cual no se  

 



 

  

 

 

LA PUEBLA DE MONTALBÁN 

produce y, como queda dicho, el día 17 de enero a las siete y media de la tarde fallece, yendo a 
reunirse con Aquel a quien había servido toda su Vida. 
           El día 18 a las 14:30h. el cadáver es traído desde Madrid a Arenas de San Pedro, instalándose 
la capilla ardiente en la iglesia del Santuario para la veneración de los fieles. El día 19 a las 10:30 se 
trasladó el cadáver a la Iglesia Parroquial Ntra. Sra. De la Asunción de Arenas donde se ofició un 
solemne funeral presidido por el Provincial de la Provincia de la Inmaculada, Fr. Joaquín Zubera 
Ribó y concelebrado por más de treinta sacerdotes diocesanos y de la Orden franciscana. A 
continuación del funeral, el cadáver fue trasladado al cementerio municipal, donde se le dio 
cristiana sepultura.  
           Descanse en Paz este insigne sacerdote franciscano, burgalés de nacimiento, de 80 años de 
edad, que “pasó por este mundo haciendo el bien”. Su recuerdo será imborrable y permanecerá para 
siempre en los corazones de los arenenses. 

 Descanse en paz este sacerdote franciscano, que sobresalió por su condición de misionero y 
divulgador incansable, siempre fiel siervo de Dios y de los hombres. 

                                                                                       Lucidio Sánchez ofs 

 

El río que nos une 

El pasado 17 de febrero, una representación de la fraternidad franciscana 
seglar de La Puebla de Montalbán, participó en el proyecto educativo “El río 
que nos une”. 

Este proyecto según nos explica Juan Carlos Montero Castellanos, miembro 
del proyecto y profesor del IES Juan de Lucena, ha unido a la comunidad 
educativa de la localidad (IES, CEIP Fernando de Rojas y Colegio 
Franciscano de la Inmaculada), para dar a conocer la situación en la que se 
encuentra el río, y su problemática medio ambiental a su paso por La Puebla 
de Montalbán. 

Para este fin se ha contado también con el Ayuntamiento y diversas asociaciones culturales y 
ecologistas de la localidad, personal sanitario, sectores empresariales y parte de la ciudadanía, entre 
la cual la fraternidad pensó que también deberíamos de participar ya que la defensa de la Integridad 
de la Creación forma parte intrínseca de nuestra espiritualidad y carisma y por lo tanto debíamos 
estar presentes. 

 

Participamos el día 17 en la perfomance que se 
realizó junto con el resto de participantes por las 
calles de la localidad y en la Plaza, y que fue 
grabado para un documental que se está realizando 
y que será en breve estrenado, en el que se 
mostrará la realidad del problema medio ambiental 
que presenta el río Tajo. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este documental junto con las charlas educativas a los 
alumnos y este carnaval medio ambiental pretenden 
formar a nuestros niños y adolescentes para que en el 
futuro ellos puedan también ser conscientes de este 
problema y saber dar soluciones para tener un río Tajo 
limpio y sin contaminación. 

                                        Esther Cordero Maldonado OFS 

 

TALAVERA DE LA REINA 

Sara Tornero Sánchez 

 

Sara Tornero Sánchez , más conocida como “Sarita Cerdán”, por 
su matrimonio con  Manolo Cerdán, nacida en Talavera de la 
Reina pero Arenense de corazón, ya que no siendo aun mayor de 
edad vino por primera vez a  Arenas. Fue un 19 de octubre con su 
entonces novio Manolo Cerdán, el cual conocía Arenas por que 
estudió en el colegio   Bermejo.   

Vinieron desde Talavera en autobús, ella con una especie  grietas en las manos  sin saber porque, 
cosa que una vez de regreso en el autobús  se dio cuenta que ya no las tenía, llegando a pensar si 
San Pedro habría tenido algo que ver en aquello , ahí empezó su primera relación con el Santo. 
Desde entonces no dejó de venir de forma constante, llegando a pasar los 3 meses de verano, 
primeramente en la pedanía de  en la Parra y más tarde ya en Arena,  incluso abrir una de las 
mejores  tiendas de cerámica de todo el país, en Arenas. 

Persona adorable, amorosa, alegre, adelantada a su tiempo o achuchable, como dicen algunos 
amigos suyos, humilde, saca lo mejor de los pequeños detalles, con una fuerza arrolladora, 
elegante y sencilla a la vez, con una energía que desborda, emprendedora, mujer y muy defensora 
de serlo, mujer artista y con una visión muy singular de ver la vida, y eso lo transite en su obra. 
Siendo una de las primera mujeres que condujo un coche o en llevar pantalones.  

Desde pequeña daba clases de pintura con el profesor Juan Ruiz de Luna, empezando con pincel y 
fue este el que se da cuenta que por su visión con el color debería usar la espátula, Pintora 
paisajista, “expresión de luz y color”, es como se define y lo plasma  enfocándolo en los 
horizontes.  

Según me han contado amigos y familiares, aquí, en Arenas, se sentía más libre y por ello 
desprendía todo su arte, enamorada de los paisajes, la naturaleza y su gente, tal era y es su 
devoción por Arenas que fue nombrada  la 1º hija adoptiva mujer. Se relacionaba con Vitorio, Loli 
Suarez, Manolo Aznar, René Gómez Maya, Teno, Navarro Galardón, en un ambiente de pintura, 
escultura, baile. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Elecciones 

Una mujer rompedora y adelantada a su tiempo, con un estilo propio y una marcada personalidad, 
que gustaba mucho, con muchas exposiciones a sus espaldas, llegado a tener vendidos cuadros sin 
haberlos terminado. 

Una de sus muchas pasiones es la juventud y la infancia, por eso empezó el famoso, Festival 
Infantil durante 35 años de forma ininterrumpida, el origen de esta actividad  fue para sacar 
fondos para la realización de una residencia de ancianos, todo ello se fraguó en la piscina del hotel 
Florida, cada niño hacía lo mejor que sabía hacer, así lo enfocaba Sara y les ayudaba a fomentar 
sus mejores aptitudes, para  desarrollarlas en el festival. El alcalde de entonces (Paqui Chinas), al 
ver la magnitud que estaba alcanzando,  decidió que se hiciera en el castillo en vez de en el hotel 
Florida, y a raíz de ello, se empezó a utilizar el castillo para eventos, en vez de almacén donde 
hasta entonces se estaba utilizando. Nada más y nada menos que 35 años de festival decirme, 
quien no ha escuchado alguna vez la frase de , “Festival infantil, a las 8 en el castillo”, sin haber 
vivido yo aquí durante esos años la he oído pronunciar  mil veces a amigos de Arenas. 

Otra de las actividades que desarrolló en Arenas fue la colaboración en Fantasía para una 
Condesa, participando en la coreografía, el vestuario, afición que también la venía desde pequeña,  
ya que hacia teatro en su colegio en Talavera. 

Otra de sus Facetas es la religiosa: muy religiosa y con una gran devoción a San Pedro de 
Alcántara, perteneciendo a la Orden con Franciscana Seglar y por ello la Hermandad de nuestro 
Padre Jesús de Medinaceli la consideró merecedora de  ser la pregonera de la Semana Santa en 
2019.  

Por todo esto y mucho más que se ha quedado en el 
tintero, es para mí un honor, en nombre de la 
Corporación Local del Excelentísimo Ayuntamiento de 
Arenas de San Pedro  y en representación de todos los 
vecinos de Arenas, La Parra, Ramacastañas y 
Hontanares, como agradecimiento sincero y homenaje 
merecido , otorgarte el SIEMPRE INCENDIADA Y 
SIEMPRE FIEL A LA TRAYECTORIA SOCIO-CULTURAL A 
SARA TORNERO SANCHEZ 

ÁVILA 
El 26 de marzo en la fraternidad Santa Rosa 
de Viterbo de Ávila, se celebró la visita 
Fraterna, Pastoral y capítulo electivo 
quedando la junta local de la siguiente 
manera: 

Ministra: Mª del Carmen Lumbreras Glez.       

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Elecciones 

Nuestros hermanos difuntos pasaron a gozar de la presencia del Padre 

FUENSALIDA: Carmen Serrano Sánchez-Romo 

ALMAGRO: Vicente Aparicio Donoso 

MADRIDEJOS: Marcas Dueñas 

VILLARRUBIA DE LOS OJOS: Antonia Ruíz Ochovo 

Dales Señor, el descanso eterno y brille para ellos la luz eterna 

 

Viceministra y R. de formación: Mª Nieves Becerra  

Secretaria: Arsenia Hernández Glez.      

Tesorera: Milagrosa Elisa Pacho Sánchez. 

Terminamos el encuentro fraterno y de celebración 
degustando un exquisito bizcocho. 

FUENSALIDA 
 

 
 

El 26 de marzo se celebró capítulo electivo visita Fraterna y Pastoral en la fraternidad de Fuensalida. 
Esther Cordero Viceministra de Zona presidió el Capítulo por delegación de la Ministra de Zona, 
acompañada por Fr. José Luis de la Cruz, Asistente de Zona.                                                                                                                                
Fueron elegidas para los servicios:        Ministra: Mª Carmen Conejo Gómez-Escalonilla   

  Viceministra: Mª Sagrario Rodríguez Conejo    R. de Formación: Pilar Sánchez-Escalonilla      

                        Secretaria: Agustina Martín-Cano      Tesorera: Carmen Romo de Arce 

                                                            Regla  Art. 10 

“Cristo pobre y crucificado”, vencedor de la muerte y resucitado, máxima manifestación del amor de 
Dios al hombre, es el “libro” en el que los hermanos, a imitación de Francisco, aprenden el porqué y el 
cómo vivir, amar y sufrir. En Él descubren el valor de las contradicciones por causas de la justicia y el 

sentido de las dificultades y de las cruces de la vida de cada día. Con Él pueden aceptar la voluntad del 
Padre en las circunstancias más difíciles y vivir el espíritu de paz, rechazando toda doctrina contraria a 

la dignidad del hombre. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fuiste grito enamorado 

de la inefable hermosura 

de una increíble locura: 

Dios en hombre anonadado. 

“¡Ay, y el Amor no es amado!” 

 

Fuiste del dolor flechado 

al mirar la horrible muerte 

y el cuerpo sangrado, inerte, 

de tu Dios crucificado, 

“¡Ay, y el amor no es amado!” 

 

Fuiste tú el anonadado 

al alimentar tu vida 

con el pan y la bebida 

de Jesús sacramentado. 

“¡Ay, y el Amor no es amado!” 

 

Fuiste voz, ansia, cuidado 

de hacer entender a todos 

los hombres, de todos modos, 

que sólo existe un pecado: 

“¡Ay, que el Amor no es amado!” 

 

Hoy, ya bienaventurado, 

en la familia del cielo, 

danos repetir tu anhelo 

de ver a Dios siempre amado. 

“¡Ah, que el Amor sea amado!” 

 

Semana Santa, díaS de 

amor, meditación, 

celebración y fe 

La Junta de Zona            
C.  San Gregorio Magno 

os desea una                  
Feliz  y Bendecida             

Semana Santa,                  
y con alegría anunciemos la 

vida, anunciemos la 
Resurrección. 


